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□曹传林 星级记者 刘海泉

在太湖县，李玉中几乎是无人不晓，为人熟知的不是他的
中滕集团董事长的身份，而是他是太湖县道德模范，更是他二
十多年来坚守的承诺：要尽可能地多做善事，多帮穷人，回报
社会，直到老去。

李玉中说，“我是农民的儿子，我有个承诺，要尽可能地多
做善事，多帮穷人，回报社会，直到我老去。”

□星级记者 俞宝强

省十二届人民代表大会第六次会议将于2月17日在合肥召开，届时人大代表们将围绕着民生
等话题，建言献策。而去年年初“省两会”期间，省人大代表提出的1049件代表建议，目前已全部
办结，其中所提问题已经解决或正在落实的有955件，超过建议总数九成。

常进代表建议，进一步完善国家通用语言文字法及
其相关法规，坚决抵制政府文件、教科书和新闻报道中
出现低级粗俗、生硬造词和乱简化的网络词汇。

省教育厅答复称，我省已经向国家语委提出建议，
在国务院的实施办法中，要对网络语言的管理，做出明
确而具体的规定，进一步加强网络流行语的监管力度。
而一部分有益的网络流行语以其生动而富有个性的表
达，从一定程度上丰富了现代汉语的表达形式。对于这
部分网络流行语，社会应持宽容的态度，经过时间的检
验，它们也许可以进入现代汉语常用语汇。低级粗俗的
网络语言，应采取一些合理的有效的措施限制其使用，
还网络和社会一个纯净的语言环境。

感恩让他许下“做好事”承诺
1981年，因家庭极度贫困，成绩优异的李玉中放弃高考，

开始从小商贩做起，当过手工匠，学过放电影。
1991年，他看到运输市场潜力大，于是就跑起了拖拉机运

输生意，一次偶然的机械故障使他萌发了开办汽车修理厂的
念头，从此走上了创业之路。创业之初便面临场地、资金、人
员等一大堆难题，但在街坊邻居的帮助和周济下，一个家庭作
坊式的修理厂终于建起来了。经过二十多年的发展，公司业
务涉及汽车销售、出租、修理、美容、培训等诸多领域。

也正是因为这个，李玉中常说：“我是农民的儿子，没有改
革开放的政策、没有乡里乡亲的帮助，就不会有我的今天。我
有个承诺，我要尽可能地多做善事，多帮穷人，回报社会，直到
我老去。”

捐资助学，圆贫困孩子大学梦
1992年一次回家，看到家乡小学几个特困家庭的孩子，他

当场捐款 500 元，从此他与捐资助学结下了不解之缘。1995
年，李玉中结对资助原李杜乡3名贫困学生10000元，1998年
解决了两个贫困大学生学费20000元，2004年又捐助两名大
学生四年学费40000元……

为了更好地落实自己的捐资助学、扶贫济困的计划，李玉
中决定压缩行政办公费用开支，安排专项资金，尽最大力量帮
助家庭贫困的大中小学生。从2010年开始，李玉中在太湖中
学设立“优秀学生奖学金”，对每年品学兼优，并在高考中取得
优异成绩的前十名学生进行奖励。6年来，他先后为这些优秀
学生捐赠了 6 万元。除了向贫困学生伸出援助之手，他还先
后出资帮助天华镇锦鸡村、刘畈乡洪河村等 3 乡镇村修建村
址学校，捐赠桌椅300余套。

他不仅关注太湖县本地贫困学生，还热心帮助外省市贫
困学生。自2010年以来，在青海乐都县、贵州兴义市、四川隆
回县等地相继结对了30余名贫困学生，结对资助款已达20余
万元。

“萝卜招聘”帮下岗职工再就业
吴大嫂和丈夫原来都是粮食企业的职工，两人身体都不

好。由于粮食企业改制，他俩双双下岗。夫妻俩长期吃药，丈
夫肾病越来越严重，生活上更需要妻子照顾，家中已经欠了几
万元的医疗费，两个孩子一个在上高中，一个在读大学。突然
没了工作，让全家顿时陷入困境。李玉中得知情况后，给吴大
嫂提供了一份工作，并承诺结对帮助两个小孩读书到大学，过
年过节总是带上食用油、大米等生活用品上门看望。

企业在不断地发展壮大，李玉中决定公司招聘要优先考
虑下岗职工和农村青年。多年来，已累计为下岗职工和农村
青年提供就业岗位达 80 多个，利用培训学校，为农村培训实
用人才达3000余人。

这样的爱心善举举不胜举，二十多年来，李玉中累计捐赠
爱心善款410万元，结对资助大、中、小学生327名，农村贫困
对象200余户，支持社会慈善公益事业，扶贫济困覆盖面达全
县15个乡镇，直接间接受益人口达3万多人。提起李玉中，熟
悉的人都不由得竖起大拇指，敬佩他好事做得多，好事做得
广。 去年底，李玉中荣获“心动2015”安庆年度人物提名。

省十二届人大六次会议将于明日召开
去年1049件代表建议全部办结

扶弱济困
他要将好事做到老

去年，省人大代表李梅提出关于推动合淮一体
化，实现合淮公交IC卡一体化的建议。

据悉，目前，合肥和淮南公交IC卡执行不同的技
术标准，在相关技术设备未进行升级改造的情况下，
尚不具备互联互通条件。省交通运输厅表示，交通运
输部正在分步稳妥推进全国公交IC卡互联互通工作，
该厅将按照交通运输部、省政府工作部署，统一协调
合肥、淮南两市，加快推广全省统一的公交IC卡技术
标准，实现跨市域互联互通。同时，省交通运输厅计
划在“十三五”期间，建设综合运输支付平台，以安徽
交通“一卡通”为载体，逐步拓展应用于交通运输物
流、城市公共交通卡、客运联网售票等领域，打造行业
第三方电子支付平台，方便群众便捷出行。

省人大代表李良松提出了关于要
求解决低速电动汽车产品上牌照问题
的建议。

省公安厅回复称，将专题向省政府
报告，建议参考、借鉴山东、福建等省在
低速电动车管理方面的政策和措施，在
不违背现行法律、法规的前提下，参照
现行机动车管理制度和技术标准要求，
制定、出台我省低速电动车管理方面的
地方性规章或文件，明确各部门在低速
电动车市场准入、生产、销售、检验、牌
证核发、使用等各个环节的职能，同时
待国家相关政策和标准出台后，统一执
行国家相关规定。

王效龙等10名省人大代表提出了，关于
统筹协调推进皖南国际文化旅游示范区建设

的议案。
省旅游局答复称，我省与苏浙沪旅游部门，联合

签署了《长三角地区率先实现旅游一体化行动纲领》，
黄山、宣城、池州等市县加入长三角旅游城市联盟；经四
省多次磋商，包括皖南国际文化旅游示范区在内的浙皖
闽赣生态旅游示范区，即将启动规划编制工作。

此外，将完善示范区交通集散体系等旅游公共
服务设施。其中，以示范区为重点先行完善旅游交
通标识牌，2015 年设置不少于 500 块旅游标识
牌。以4A以上景区、五星级农家乐为重点，在示范
区新建、改扩建旅游厕所480座。加快示范区智慧
旅游平台建设，支持示范区150家旅游企业创建智
慧旅游企业，鼓励相关之间链接互推；力争今年推

动4A级以上景区、四星级以上饭店、旅游集散中
心等游客集中场所实现无线宽带覆盖。同时，积

极开拓欧美等远程旅游航线，加大示范区包机
奖励政策，鼓励旅行社开发包机旅游。
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